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【新任二級主管介紹】學生事務處 課外輔導組組長鄭德成

新任二級主管介紹

【記者鄭佩維專訪】「在輔導學生過程中，應把學生的事看作成自己的事。」甫於

2月1日就任的學生事務處課外輔導組新任組長鄭德成認為的處事態度，也因熱愛運動

且常保年輕心態，與學生維持良好的相處模式，他笑著說，生活周遭都是學生，「通

常早上工作完後，晚上會接著去健身房，基本上每天都會運動，只要一天不動就感到

渾身不對勁，在健身中心裡也常碰到學生。」 

鄭德成在校服務27年，從83學年至99學年都在課外組服務，隨後在職涯輔導組待了

9年，108學年度調到中文系，由於從行政單位調至教學單位，需要花時間重新適應與

學習，直到去年8月又再次回到熟悉的課外組。「我在中文系負責排課及教師聘任

，經過兩年的歷練後回到課外組，考量社團課程中的聘任和內容規劃時，一點就通而

不是一頭霧水。」 

課外組也增加了新的業務項目，與以往大不相同，如：獎學金業務、學生活動數量及

性質不同及各承辦人辦事風格等，再加上增加社團必修學分，需要面對新世代學生

，使他們在社團中學習，更希望社團經歷成為往後求職的加成效果。他也戲稱自己有

「職業病」，只要一遇到大四學生，常常詢問他們的職涯規劃，同時也會為學生操心

。 

不過他坦言，接任組長職位前，會忐忑不安，因淡江社團數眾多，顧及層面較為廣泛

，與其他行政單位不同，可謂是一個重擔。而在決定接任組長後，他認為要重新定義

工作角色，且轉換思維邏輯，不再以業務承辦人的角度看待事情，而是以組長身分綜

觀全面、主動發掘問題。 

他更用人、事、物三點說明未來目標：「剛開始從發揮同仁專長為要，了解每位同仁

辦事風格，再放在合適的職務上；接著以快速方式理解課外組大小事；最後能活用課

外組現有的物資和經費，使課外組輔導學生社團活動更加多元化。」 

在多年擔任各類社團承辦人時，鄭德成曾有過一次特別的經歷，曾發生過多系合辦活

動，而主辦的系學會長因支出過多，使得其他承辦系學會並不認同經費支出的問題

，原本不知情的他，熱心幫助該主辦系學會，召集他系的同學希望一同解決糾紛，事

隔多年，主辦同學回母校找他致謝，原來已經考上國立大學研究所。該起事件過後

，他堅定地體悟到，與學生之間的相處，除了把學生的事，當作自己的事外，更要隨

時的關心並與他們交心。 

他補充道：「未來也會將自己輔導經驗、看法，交付給同仁們作為參考，協助同仁們



能更理解與學生相處之道。」最後鄭德成毫不猶豫地說：「往後仍然會持續觀察，期

望能與課外組同仁們共同努力，憑著這樣的熱忱，希望能迎接更多全新挑戰！」


